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2ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE SANEAMENTO 

No dia 14 de novembro, foi realizada a 2ª Reunião da Câmara 
Técnica de Saneamento do Comitê Itapocu na Sede da 
Companhia Águas de Joinville. O encontro deu continuidade 
nas discussões de alternativas de melhorias na área de 
saneamento básico que atendam as diversas realidades 
existentes nos municípios da bacia, desde área urbana e área 
rural.

O representante da Companhia Águas de Joinville Água, 
engenheiro Pedro T. Alacon, apresentou o modelo adotado 
por Joinville na operação de estações de tratamento de 
esgoto de loteamentos do ponto de vista jurídico e 
operacional. Representantes dos municípios de 
Massaranduba e Guaramirim apresentaram os desafios e 
dificuldades para a implantação de um plano de saneamento 
básico e tratamento de esgoto.

Joana Mayara Dysarz, da ARIS, lembrou que mesmo os 
municípios que possuem o plano de saneamento, esses 
foram revistos só em 2015 e destacou que de acordo com a 
LEI Nº 11.445, os planos de saneamento básico serão 
revistos periodicamente, em prazo não superior a 4 (quatro) 
anos. O MPSC reuniu-se com a ARIS recentemente e já 
informou que haverá cobranças sobre a atualização dos 
Planos em 2020.

USINA DO BRACINHO EM SCHROEDER É
ABERTA PARA VISITAÇÃO

No dia 23 de novembro, o Comitê Itapocu 
esteve presente na edição do Celesc de Portas 
Abertas da Usina do Bracinho em Schroeder. O 
evento que teve o apoio da Prefeitura de 
Schroeder, abriu as portas para a comunidade, 
de uma das mais antigas usinas de Santa 
Catarina, em funcionamento desde 1931.
Muita história, curiosidades, visita guiada na 
casa das máquinas no interior das instalações, 
lindas paisagens, várias atrações e exposições 
marcaram o dia dos visitantes.
O Comitê Itapocu juntamente com a equipe da 
Amvali através do Projeto Mananciais, 
apresentaram a maquete da Bacia Hidrográfica, 
as ações das entidades e também distribuíram 
mudas de árvores nativas para todos que 
visitaram nossa exposição.
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XLVI ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA E XLVII ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Comitê Itapocu realizou no dia 05 de dezembro a sua 46ª Assembleia Geral Extraordinária e 47ª Assembleia Geral 
Ordinária. No último encontro do ano com as entidades membro, foi aprovado o novo modelo de Regimento Interno 
que estabelece a composição, estrutura e funcionamento do Comitê Itapocu. Durante o encontro também foram 
apresentados o planejamento das ações e definido o calendário das assembleias ordinárias para o próximo ano. Entre 
as principais atividades de comunicação e mobilização social,  está previsto: elaboração de cartilha educativa com 
informações do plano de bacia, folder do comitê, vídeo institucional sobre a bacia do Itapocu e o que faz o comitê. 

Entre outras atividades, a novidade será a campanha de envolvimento, cuja ideia é o comitê ir até as entidades membro 
e divulgar as ações de conservação e proteção de recursos hídricos, adotadas pela entidade. Em relação ao 
planejamento estratégico 2020, a consultora técnica Anja Meder Steinbach comentou que serão realizadas oficinas 
temáticas de acordo com as metas do Plano de Bacia. Representantes das entidades que compõem o Comitê, também 
falaram sobre as experiências das ações realizadas durante o ano de 2019, bem com as expectativas, metas e 
melhorias para 2020. 

GTEA RH 06 REALIZA ÚLTIMO ENCONTRO DO ANO NA ROTA DAS CACHOEIRAS

O grupo de trabalho da Educação Ambiental da Região Hidrográfica 06, da Bacia Hidrográfica do Rio Itapocu e 
Bacias Hidrográficas dos Rios Cubatão e Cachoeira – GTEA RH 06, reuniu-se no dia 10 de dezembro, em encontro 
de encerramento das atividades 2019 na Reserva Particular de Patrimônio Natural (RPPN) Emílio Fiorentino 
Battistella – Rota das Cachoeiras no município de Corupá. Dentre as pautas discutidas, destacaram-se a 
apresentação dos trabalhos de Educação Ambiental da Secretaria 
Municipal de Educação de Corupá, coordenados pela Prof. Francieli 
Brontrup (Sec. de Educação) e também a apresentação da Gestão da 
RPPN Emílio Fiorentino Battistella - Rota das Cachoeiras, que é um 
belo exemplo de conservação ambiental e ecoturismo.

A Reserva abrange uma área de 1.156 hectares, nos quais estão inseridas as 
áreas de nascentes e mananciais do rio Novo e rio Bruaca. O diretor da 
Reserva, Engenheiro Reynaldo Langa, explicou que, devido a sua 
importância ecológica e grande produção de água que abastece os 
municípios da bacia do Itapocu, foi possível embargar um empreendimento 
de instalação de uma PCH à montante da reserva.  Desde 2016 o parque 
possui Plano de Manejo e Zoneamento das áreas de visitação. A RPPN está 
muito bem organizada e estruturado para receber turistas e visitantes. Em 
Santa Catarina, esta é a RPPN que mais recebe visitação. Somente em 2018 
recebeu 35.000 visitantes, sendo que 7 mil eram turistas alemães e 
uruguaios.  Ao final do encontro, o grupo pôde realizar uma trilha guiada na 
rota e contemplar as belas cachoeiras que compõem o cenário de mata 
atlântica. 


